

ABONNEMENTS 3 mois 6 mois 1 an... Nord et Départements limitrophes... Autres Départements... Les abonnements sont réglés en trois fois dans tous les Bureaux de poste.

COMPTES DU LUNDI L'art d'être Ministre

Ca devient difficile de trouver des ministres. La crise de l'apprentissage sévère-elle aussi dans cette profession ? Il y aurait lieu d'en douter à voir l'aisance avec laquelle un citoyen quitte le portefeuille des Colonies pour prendre celui des Finances ou abandonne l'Agriculture et ses paisibles travaux pour s'emparer de la Guerre et brandir ses foudres...

lution la plus simple, celle à laquelle naturellement on ne pensait pas. (Applaudissements sur tous les bancs). 1. Tout Français qui manifestera son opinion en faveur des trois années de service militaire sera obligé de se rendre, immédiatement, à la caserne pour y accomplir ce temps de service, même s'il a déjà servi ou s'il est réformé, ce qui est un cas fréquent. 2. Tous les autres Français feront 2 ans.

c'est de toute évidence la guerre elle-même. Et, certes, il faut désirer avec M. Giron que la guerre soit faite, si l'on peut le dire honnêtement. Mais si l'un des belligères oublie, s'il ordonne à ses soldats de massacrer les prisonniers, de violer les femmes, de piller les villes ouvertes, de massacrer les non combattants, quel recours aura-t-on contre lui ? J'ai beau chercher, je n'en découvre qu'un. Il faudrait déclarer la guerre à ce belligère sauvage au nom même du droit des gens, revu et augmenté par la conférence de M. Giron. Autant dire que le remède sera plus définitif que le mal et que personne n'en voudra faire usage.

tion, le gisait. Mais le froid qui l'enveloppait lui couvrait la pensée. Il comprit que la corde s'était cassée, le vent de tomber dans le fleuve. Il se précipita vers le pont et à travers des branches d'empoisanner les puits et les ruisseaux, s'il leur permet d'achever les blessés, de violer les femmes, de piller les villes ouvertes, de massacrer les non combattants, quel recours aura-t-on contre lui ? J'ai beau chercher, je n'en découvre qu'un. Il faudrait déclarer la guerre à ce belligère sauvage au nom même du droit des gens, revu et augmenté par la conférence de M. Giron.

Les Fraudes Electorales DE LILLE

Ce que donnera l'Instruction Judiciaire. - Chez les propriétaires trop discrets et dans les couvents. - Dambrine emprunte des électeurs à Delesalle fils. - Le vote pour les mort-nés et pour les animaux.

A qui n'est-il pas arrivé, au moment de commencer une lettre, d'être arrêté par la crainte de mal traduire sa pensée et d'être insuffisamment compris ? Nous devons publier aujourd'hui une lettre ouverte au juge d'instruction chargé de pénétrer les tripotages électoraux de la Mairie de Lille, et nous voilà pris de scrupules et d'hésitations que nous avouons sans embarras.

Je ne sais pas si vous avez lu ces enquêtes ouvertes, près du public, par quelques journaux pour permettre à tout un chacun d'exprimer ses vues sur la réorganisation du pays, de la République, de la Société, voire même de l'Europe et de l'Univers.

« Vous n'ignorez pas, Messieurs, que lorsque la Monnaie frappe une pièce de cuivre, en réalité elle n'utilise que 4 fr. 50 d'argent. C'est donc un bénéfice net de 0,50 par pièce de 5 fr. frappée et émise que fait le Trésor Français. Vous m'avez déjà compris, j'en suis sûr ! Si rudimentaires que puissent être vos connaissances (Rires sur tous les bancs) vous concevez que si l'Etat fait frapper 50 milliards en pièces de 5 francs, c'est un bénéfice de 5 milliards qu'il réalise !

La Crise Ministérielle

MM. Delcassé, Jean Dupuy et Peytral se résistent. M. Ribot, à qui M. Poincaré offre la mission de former un Ministère, rendra réponse aujourd'hui. (VOIR EN 2e PAGE NOS DEPECHES SUR LA CRISE MINISTERIELLE)

CHRONIQUE Au Pont du Hibou

Un homme se tenait sur un pont de bois, regardant l'eau rapide couler, et vingt pieds au-dessous de lui. Ses mains étaient liées derrière son dos. Une corde qui carillonnait, lâche, son cou et qui pendait derrière son dos, était attachée au parapet, auquel l'homme tenait le dos.

ECHOS SAINT DON JUAN

De nouvelles démarches sont entreprises actuellement pour faire canoniser D. Miguel de Manara. Déjà la confrérie de la Charité de Clermont, Rome, dans ce but. D. Miguel de Manara Vizenot de Léca, chevalier de Calatrava, Provincial et Supérieur de la Sainte-Comité, fut le type légendaire du grand séculier, car sur le vrai Miguel de Manara on ne sait rien de bien positif.

Dans le cas où M. Poincaré me ferait l'honneur de me demander de former le cabinet, j'ai préparé une déclaration ministérielle. J'ai même envisagé déjà quel accueil lui ferait le 'Chambre. Voici mon texte : Messieurs, Le principal souci qui m'a guidé dans la formation du cabinet que j'ai l'honneur de vous présenter aujourd'hui est l'envie d'être ministre qui me pressait depuis plusieurs années...

« Simple formule », dit-il modestement. Il y a plus simple encore. Un trionisme propose de réaliser le bonheur des Français par la réduction à 50 du nombre des députés ; tel autre voit dans la simplification des formalités administratives l'avenir vermeil du pays ; tel autre encore veut supprimer les sous-préfets et les trésoriers-payeurs généraux (c'est le vœu de beaucoup de gens, sans doute parce que beaucoup désirent en vain l'être) ; un professeur propose d'assurer toute satisfaction à la jeune démocratie en la faisant étudier cinq heures du matin à midi et travailler de une heure à huit heures du soir ; enfin quelque épicière en retraite, prématurément déclarée qu'il n'y avait pas de justice et de joie en France tant qu'on « ne s'occupera pas les vieillards par l'âge ».

ILLUSIONS

M. Giron, député de l'Ain, voudrait empêcher le retour des atrocités qui ont marqué la guerre des Balkans. A cet effet, il interpellera le ministre des Affaires étrangères. Et cela fera sûrement une interpellation et, peut-être, une conférence de plus, car l'honorable député voudrait provoquer une conférence internationale et ne fait pas mystère de son intention.

CHRONIQUE

Le lieutenant enjambe doucement le parapet ; le poids de l'argent empêchant seul la planche de basculer. Carton Farquhar, qui avait refusé qu'on lui bandât les yeux, regarda un instant l'appui incertain de ses pieds et l'onde qui coulait en bouillonnant. Un morceau de bois y dansait, il le suivit des yeux.

CHRONIQUE

Il sera facile au Juge d'Instruction de s'assurer que, pour les électeurs inconnus à Lille et inscrits un peu partout, la Mairie négligeait de réclamer les garanties d'usage, qu'elle exigeait pour l'inscription des électeurs réels. Et par là sera établi jusqu'à l'évidence que M. Binauld et ses agents n'ignoraient rien de l'illégalité des inscriptions auxquelles ils procédaient à la fois, illégalement et irrégulièrement.

D'abord la question militaire. Les Français, dit-on, sont partagés en deux camps. Dans l'un on est partisan de la loi de 3 ans ; dans l'autre, de la loi de 2 ans de service, je vous apporte la solution la plus simple, celle à laquelle naturellement on ne pensait pas.

« Eh bien, je vous propose cette suppression ! (Enthousiasme général). « Seulement il faut tout de même l'ajouter les cinq milliards nécessaires au budget... (Cris divers : Supprimez le budget ! Vive la révolution ! Vive le Roi ! etc.)

« Et il se trouvait maintenant loin du pont du Hibou. Il s'agissait de toutes ses forces. Son cerveau était aussi énergique que ses bras et ses jambes. Il pensait avec la rapidité de l'éclair. Jamais, en ses meilleurs jours, il ne s'était senti autant de vitalité physique, de lucidité intellectuelle.

« Et il se trouvait maintenant loin du pont du Hibou. Il s'agissait de toutes ses forces. Son cerveau était aussi énergique que ses bras et ses jambes. Il pensait avec la rapidité de l'éclair. Jamais, en ses meilleurs jours, il ne s'était senti autant de vitalité physique, de lucidité intellectuelle.

« Et il se trouvait maintenant loin du pont du Hibou. Il s'agissait de toutes ses forces. Son cerveau était aussi énergique que ses bras et ses jambes. Il pensait avec la rapidité de l'éclair. Jamais, en ses meilleurs jours, il ne s'était senti autant de vitalité physique, de lucidité intellectuelle.